

Viernes 07 de Junio 2024

PRESIDENTE NACIONAL

Identifica CMIC proyectos clave para Aguascalientes: Tren, libramiento y carreteras

(2024-06-06, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldito Aguascalientes AGS (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** identificó tres proyectos prioritarios para el desarrollo de infraestructura en Aguascalientes, con el objetivo de impulsar el desarrollo económico de la región centro-occidente. El **Presidente nacional de la CMIC, Luis Méndez Jaled**, detalló que los tres proyectos forman parte de un listado de 36 obras fundamentales de Infraestructura Logística, Comunicaciones y Transportes para la región centro-occidente. Esta región se ha visto impactada favorablemente en competitividad económica y en los niveles de ingreso promedio de la población, subrayó el dirigente nacional de la **CMIC**.

CONSTRUCCIÓN

Construcción, donde más bajó la creación de empleo a mayo

(2024-06-07, Octavio Amador, El Economista, . 22)

La creación de empleo en la industria de la construcción ha caído un 62.8% entre enero y mayo de 2024, según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Esta disminución coincide con la desaceleración de la inversión pública en el sector, que ha sido uno de los principales impulsores del empleo en los últimos años. La disminución de la generación de empleo en la construcción es la más pronunciada entre los sectores económicos, seguida de los servicios a empresas y la industria de la transformación.

[El Economista \(sitio\),](#)

El precio de la vivienda acelera, pero sin riesgos

(2024-06-06, Redacción, El Economista (sitio),)

En los últimos años la vivienda en México se ha apreciado aceleradamente, entre el primer trimestre de 2019 (1T19) y el primer trimestre de 2024 (1T24) la apreciación anual fue de 8.5%, incentivando la pregunta ¿si existen suficientes fundamentos de mercado para tal aceleración y cómo afecta a la asequibilidad de la vivienda? La demanda por vivienda continúa por la formación de hogares pues la población aumentó a una tasa promedio de 1.4% anual en el mismo periodo. La tasa de interés del bono M10, referencia para los créditos hipotecarios, promedió en estos 5 años 7.7%, por debajo de la tasa de interés hipotecaria que tuvo un promedio de 9.8%, ambas se han mantenido estables. En el mismo periodo, el Índice Nacional de Precios del Productor (INPP) para construcción residencial tuvo un aumento de 7% promedio anual.

Regular el valor del suelo: clave para el acceso a la vivienda en las ciudades

(2024-06-07, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio),)

La vivienda es un derecho fundamental, pero acceder a ella sigue siendo un reto para millones de mexicanos. Los subsidios de vivienda, una herramienta empleada por distintos niveles de gobierno, buscan facilitar este acceso y se ha planteado desde la industria privada, gobiernos y organismos. Pero, ¿son realmente necesarios hoy en día? ¿Qué ha funcionado y qué ha fallado en el pasado? Uno de los principales desafíos en la política de subsidios de vivienda en México, de acuerdo con Mariana Borja, académica de la Facultad de Arquitectura de la Universidad

Nacional Autónoma de México (UNAM) y adscrita al Laboratorio de Vivienda, es el alto costo del suelo urbano, especialmente en zonas céntricas y con buena infraestructura.

RELEVANTES NACIONALES

Debutaría aplanadora contra la Corte, INE

(2024-06-07, Claudia Salazar, Reforma, . 1,4)

Los legisladores de Morena anunciaron que la nueva mayoría legislativa electa en las elecciones del pasado domingo debutará en septiembre con la reforma judicial, la cual propone elegir a los Ministros de la Corte en urnas y cambiar el INE por otro instituto electoral. También aprobarían las reformas propuestas por AMLO el pasado 5 de febrero, las cuales incluyen la desaparición de organismos autónomos y la adscripción de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional. El anuncio provocó una caída en la cotización del peso.

AMLO aprieta gasto en la recta final de su gobierno

(2024-06-07, Antonio López, El Universal, . 1,4)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha ordenado intensificar la austeridad en las dependencias federales durante los últimos cuatro meses de su gobierno. Se les prohíbe iniciar licitaciones y contrataciones, y se les ordena reducir gastos en telefonía, comunicación, internet, fotocopiado, combustibles, energía eléctrica, viáticos y alimentación. Además, se les pide traspasar los recursos remanentes a la Tesorería de la Federación mensualmente desde mayo hasta septiembre.

Claudia gana con 36 millones

(2024-06-07, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1,4)

Claudia Sheinbaum ganó las elecciones presidenciales con 35 millones de votos, superando a Xóchitl Gálvez por 19 millones de votos. El INE destacó la certeza del PREP y de los conteos rápidos. Se recontó el 68.16% de los paquetes electorales.

Gobierno tendrá 460 mil mdp en fideicomisos

(2024-06-07, Paulo Cantillo, Excélsior, . 1,2)

La administración que encabezará Claudia Sheinbaum heredará alrededor de 460 mil 337 millones de pesos. Dicho monto era el saldo que distintos fideicomisos tenían al 31 de marzo pasado, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda. El saldo de los fideicomisos relacionados con las prestaciones laborales es el único con incremento, de 3.6 por ciento. Por otro lado, el número de estos instrumentos financieros también se han reducido. pues de 335 fideicomisos. mandatos y análogos que había al inicio del sexenio ahora se cuentan con sólo 160 de estos instrumentos financieros. Y otro caso es el fideicodel Ejército, que se ha multiplicado por cinco en el sexenio, y que antes la Secretaría de Marina no manejaba fideicomisos, y ahora lo hace con recursos por más de 35 mil millones de pesos.

Claudia va por reformas con parlamento abierto

(2024-06-07, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1,4,5)

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que las reformas del plan C se realizarán mediante un diálogo abierto y no afectarán a nadie. Sheinbaum también afirmó que es importante que las propuestas sean explicadas al pueblo y que se realicen consultas a través de un parlamento abierto. Por su parte, los grupos parlamentarios de Morena en el Congreso de

la Unión prometieron diálogo y no esperarán al cambio de gobierno para llevar a cabo las reformas constitucionales propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Votos para Sheinbaum: 35,923,970

(2024-06-07, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)

Claudia Sheinbaum ha ganado las elecciones presidenciales en México con un total de 35.9 millones de votos, superando a su rival Xóchitl Gálvez por 19.4 millones de votos. Estos resultados confirman la ventaja de Sheinbaum con un 32.3% de los votos. Además, los 35.9 millones de votos obtenidos por Sheinbaum son más que la población total de países como Perú o Malasia.

Aseguran rebeldes hutíes haber atacado 3 buques en mares Rojo y Arábigo

(2024-06-07, Europa Press, La Jornada, . 25)

Los rebeldes hutíes de Yemen aseguraron ayer que realizaron una primera operación conjunta con la Resistencia Islámica en Irak contra el puerto de Haifa, en el norte de Israel, país que no comentó el reporte. “Dos maniobras en el mar Rojo han alcanzado a dos buques: el Roza Vantage Dream, ambos relacionados con compañías que han violado la prohibición de dirigirse a los puertos de la Palestina ocupada. (...) La tercera operación ha tenido como objetivo el barco estadounidense Maersk Seletar, atacado con drones en el este del mar Arábigo”, comunicó en la red social X el portavoz de acciones militares de los hutíes, Yahya Sari, En un comunicado transmitido por la televisión hutí Al Masirah que “las operaciones precisas” fueron realizadas con drones en represalia por la “masacre cometida por el enemigo israelí en el área (palestina) de Rafah” en Gaza.

Con golpe al peso, los mercados amenazan reformas

(2024-06-07, Andrea Becerril, La Jornada, . 1,3,19)

El peso mexicano se depreció frente al dólar después de que legisladores de la coalición gobernante anunciaron su intención de avanzar con reformas constitucionales en septiembre. El tipo de cambio cerró en 17.8881 pesos por dólar spot, lo que representó una pérdida de 2.03%. La Bolsa Mexicana de Valores también tuvo una caída, aunque al final cerró con un alza del 0.12%.

Sheinbaum evalúa la reforma judicial

(2024-06-07, Jonathan Padilla, El Sol de México, . 1,4)

Claudia Sheinbaum, virtual ganadora de la elección presidencial en México, está revisando junto con el ministro en retiro de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, la reforma al Poder Judicial. Esta propuesta de reforma constitucional, presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, se votaría en septiembre una vez instalada la nueva Legislatura. El anuncio de esta reforma provocó incertidumbre en los mercados, con una caída en las bolsas de valores y una depreciación del peso mexicano frente al dólar.

'Canta' Mier para septiembre reforma al PJ, luego matiza

(2024-06-07, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1,36)

Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa de México, aclaró que aún no está definido el proceso de aprobación de la reforma al Poder Judicial y del paquete de reformas conocido como plan C. Sheinbaum señaló que se debe abrir un diálogo y evaluar las propuestas antes de

aprobarlas. El senador Ricardo Monreal también aseguró que no habrá reformas "a rajatabla" y que se buscará el diálogo con todos los sectores de la población.

El superpeso tropieza con la superlengua de Ignacio Mier

(2024-06-07, Judith Santiago, El Economista, . 1,4,5)

El anuncio de Morena sobre la posible aprobación de reformas constitucionales propuestas por AMLO provocó una reacción inmediata en el mercado cambiario, llevando al peso a cotizar por encima de los 18 pesos por dólar. Sin embargo, al cierre de la sesión, el tipo de cambio se estabilizó en 17.8881 pesos por dólar. Los inversionistas se mostraron preocupados por los posibles cambios legales en el estado de derecho y la desaparición de órganos autónomos.

Marinos en la Guardia Nacional se convertirán en soldados: los transfieren a Sedena

(2024-06-07, Arturo Ramos Ortiz, La Crónica de Hoy, . 1,9)

Los mandos de la Marina-Armada de México, intentan concentrar y transferir a la Sedena a los 3 mil 600 marinos que se integraron a la Guardia Nacional y que ahora, ante las determinaciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, tendrían que regresar a los puertos a los que están asignados y donde además tienen contrato laboral vigente. La Marina ha optado por que sean "reassignados" al Ejército y que puedan seguir en la Guardia Nacional, evitando así una merma de personal en este cuerpo de seguridad pública.

Gente Detrás Del Dinero // "No nos acostumbremos a ser pobres"

(2024-06-07, Mauricio Flores, La Razón de México, . 21)

Hasta mayo pasado el aeropuerto, dirigido por el contraalmirante José Ramón Rivera Parga, registró 18 millones 601 mil pasajeros en total, con una reducción de -5.2% anual; pero si bien el número de viajeros nacionales bajó en 11.1%, los viajeros internacionales crecieron 7.3%. No obstante, el AICM es por mucho una de las empresas estatales de las más eficientes encomendadas a la Secretaría de Marina que encabeza el almirante Rafael Ojeda: pese a que sus ingresos están "empeñados" en pagar una deuda por un nuevo aeropuerto que no existirá, invierte este año 875.6 millones de pesos en la rehabilitación de sus pistas, calles de rodajes, mantenimiento de aire acondicionado, 12 nuevos elevadores... y además otros 558.6 millones de pesos en nuevos equipos de seguridad para equipaje, rayos X y detectores de explosivos.

Reforma a PJ, a Parlamento Abierto

(2024-06-07, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1,3)

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, aseguró que habrá Parlamento Abierto para analizar la reforma al Poder Judicial, con el objetivo de que la conozca el pueblo de México. Esto surge luego de que el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, provocara una caída del peso al declarar que se aprobaría en septiembre aprovechando la mayoría calificada en el Congreso. Ricardo Monreal, líder de Morena en el Senado, aseguró que habrá diálogo y debate para las modificaciones al Poder Judicial.

La polarización que nos queda

(2024-06-07, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1,12,13)

El texto señala que a pesar de que el presidente López Obrador ha sido acusado de polarizar al país, la reacción de algunas personas ante el triunfo de Claudia Sheinbaum reveló el odio que profesan hacia aquellos que consideran por debajo de su nivel socioeconómico. Estas reacciones discriminatorias y clasistas se basan en la creencia de que quienes votaron por Morena dependen

de los programas sociales y pertenecen a los sectores más desfavorecidos. Sin embargo, expertos señalan que los incrementos en los ingresos de la población se deben a las reformas laborales impulsadas durante el gobierno de López Obrador, y no solo a los programas sociales.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Elecciones en México dejan derrama económica de casi 4 mil millones de pesos:

Concanaco

(2024-06-06, EFE, El Universal (sitio),)

Los beneficios económicos generados por la más grande jornada electoral en México el pasado 2 de junio superaron los tres mil 876 millones de pesos, equivalente a 217 millones de dólares, informó este jueves la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y turismo (Concanaco Servytur). El líder del sector terciario, el más importante para el país, Octavio de la Torre, precisó que los descuentos y promociones ofrecidos para los ciudadanos que votaron propició el consumo durante el domingo pasado.

Concanaco, a la espera de solicitar reunión con Sheinbaum

(2024-06-06, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) formalizará la solicitud de una reunión con la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum o su equipo una vez que ella reciba la constancia de mayoría por parte del Instituto Nacional Electoral (INE). Octavio de la Torre de Stéffano, dirigente del organismo del sector privado, comentó en conferencia que durante las campañas se realizaron encuentros con los equipos de cada candidato, entre ellos, con el de la ex jefa de gobierno de la capital del país, mientras que ya una vez que se conocen los resultados de los comicios hay un acercamiento.

Pide IP calma ante mayoría de Morena y las posibles reformas

(2024-06-07, Fernanda Antúnez, El Financiero, . 38)

Ante la posibilidad de la mayoría calificada en el Congreso por parte de Morena, y de que se aprueben las reformas constitucionales emitidas todavía presidente Andrés Manuel López Obrador, el sector comercio manifestó que “no hay que adelantarse”; “habrá que esperar a que den inicio las sesiones ordinarias del próximo periodo legislativo”. “Habrà que analizarse cada una de ellas y que haya una apertura al diálogo también con el sector empresarial; de hecho, hay una obligación para que se consulte respecto a esas reformas a parlamento abierto”, expresó el líder de la Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre de Stéffano.

Concanaco respalda a Infonavit en torno a diversidad sexual

(2024-06-06, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

En México una de cada 20 personas de 15 años y más se auto identifica como LGBTI+, señaló el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), Octavio de la Torre de Stéffano, al refrendar que la diversidad es una de las mayores fortalezas de nuestra sociedad, y es fundamental que todas las instituciones, tanto públicas como privadas, reflejen este valor. Esto, derivado del retiro de la bandera del orgullo LGTTTTIQA+ en el edificio del Infonavit, lo cual fue considerado como un acto que va en contra de los principios de igualdad y aceptación estipulados en nuestra Constitución.

Concanaco pide a próximo gobierno Estado de derecho y combatir inseguridad

(2024-06-06, Redacción, Noticias MVS (Sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), Octavio De la Torre de Stéfano, señaló que los comerciantes establecidos del país confían en que las reformas que impulsen, se logren con consenso y en beneficio del país, a pesar de la mayoría calificada con la que contará la nueva administración a partir de septiembre. De la Torre de Stéfano destacó la importancia de avanzar en temas como la vinculación de los programas sociales con las vocaciones de las entidades donde están los jóvenes del programa construyendo el futuro, los relacionados a la sustentabilidad, así como los de infraestructura.

IP, preocupada por la volatilidad

(2024-06-07, Desbalance, El Universal (sitio),)

Nos reportan que a la iniciativa privada le preocupa la volatilidad reciente en el tipo de cambio peso-dólar ante la fuerza que tendrán los legisladores de Morena en el Congreso de la Unión, y por la posibilidad de que se aprueben casi en automático y sin debate de por medio las reformas constitucionales planteadas hace unos meses por el Ejecutivo federal. Nos cuentan que según el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), Octavio de la Torre, es indispensable entablar un diálogo tanto con los legisladores como con el equipo de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, para que se tomen en cuenta los puntos de vista del empresariado. El problema, nos dicen, es que no hay seguridad de que haya apertura para escuchar sus argumentos.

Van por "Plan C" de AMLO en septiembre

(2024-06-07, Redacción, El Informador JAL (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pide a la virtual Presidenta de México ofrecer garantías de certidumbre para los inversionistas, en donde se incluya un Congreso federal autónomo. José Medina Mora, presidente del sector patronal a nivel nacional, subrayó que además de las garantías para los inversionistas, el proyecto para tranquilizar a los mercados debe ir aparejado de otros en materia política, que transmitan tranquilidad ante la futura conformación del Congreso. El uso responsable y sensato de la mayoría debe propiciar confianza por su conducción apegada al mandato constitucional y a la autonomía de las instituciones, declaró el líder empresarial.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Poder hegemónico

(2024-06-07, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, anunció que se buscará aprobar en septiembre las iniciativas constitucionales de AMLO, lo que podría poner fin al periodo de democracia liberal en México. Entre las propuestas se encuentran la militarización de la seguridad pública y la eliminación de la autonomía de las instituciones electorales y los organismos autónomos. López Obrador ha expresado su desprecio por los contrapesos al poder, y si se aprueban estas iniciativas, se estaría estableciendo una democracia autoritaria en la que solo el Presidente o su sucesora podrán tomar decisiones.

Historias de NegoCEOs // El botón rojo (o verde) de Claudia Sheinbaum

(2024-06-07, Mario Maldonado, El Universal, . 5)

Después de más de tres décadas de navegar en la política mexicana como una veleta, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se perfila para colocarse como la segunda fuerza política del país, con una bancada en el Congreso de la Unión de ocho senadores y alrededor de 70 diputados federales. Si bien falta superar el debate de la sobrerrepresentación, el peor escenario para el organismo político que fundara en 1991 Jorge González Torres es que se convierta en bisagra para la aprobación de las reformas constitucionales con las que el presidente Andrés Manuel López Obrador pretende poner punto final a su sexenio.

En Privado // El lastre de los partidos y sus dirigentes

(2024-06-07, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Pues ya pasó la semana poselectoral y el país sigue adelante confiado en que más que el fin de una era, la de López Obrador, inicia otra, la de Claudia Sheinbaum que, por más que me digan, no será más de lo mismo ni ella será él. De eso, aunque algunos no lo noten, dejó constancia en sus entrevistas donde ella y los suyos, marcadamente Juan Ramón de la Fuente, han mandado claros mensajes de apertura, tolerancia, diálogo y espacio para entenderse con las minorías, tomar en cuenta a la oposición y, más que a ésta, a la sociedad. Porque la oposición partidista en México fue arrollada al punto de que el PRD perdió su registro y el PRI vive sus momentos más bajos, al igual que el PAN.

Duda Razonable // Cuando una profecía falla

(2024-06-07, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El autor reflexiona sobre cómo las personas tienden a mantener sus convicciones, incluso cuando se les presentan pruebas que las contradicen. Argumenta que las redes sociales pueden exacerbar este fenómeno, ya que las personas suelen rodearse de personas con opiniones similares y rechazar información que desafíe sus creencias. El autor concluye que, para cambiar la opinión de alguien, es necesario construir una relación de confianza y presentar pruebas de manera respetuosa y empática.

Día Con Día // Primeros indicios

(2024-06-07, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Morena y sus aliados están buscando una sobrerrepresentación en el Congreso, con un 20.3% más de curules de lo permitido por la Constitución, lo que les daría una mayoría calificada y la capacidad de cambiar la Constitución. La Secretaría de Gobernación, en lugar del INE, ha asignado estas curules, violando las formas. Esta sobrerrepresentación es una violación de la voluntad de los votantes y muestra una falta de generosidad en la victoria. La nueva hegemonía política de Morena y sus aliados será importante tanto en el fondo como en la forma.

Bitácora del Director // Siempre puede ser peor

(2024-06-07, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Veracruz ha experimentado un crecimiento económico lento en las últimas cuatro décadas, con un PIB estatal que solo ha crecido un 79.41% en ese período. Esta falta de crecimiento se atribuye a la mala gestión gubernamental, que ha empeorado con cada administración. A pesar de esto, los votantes de Veracruz han elegido a Rocío Nahle como su próxima gobernadora, a pesar de las acusaciones de corrupción en su contra. Se espera que su gobierno esté marcado por la corrupción, la represión y la indolencia.

Cuenta Corriente // Mayoría constitucional, problema para CSP

(2024-06-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El principal problema que tiene Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda de López Obrador y Claudia Sheinbaum, no sólo es cerrar el presupuesto con un déficit menor al proyectado para este año fiscal (cercano al 6% del PIB), sino, además, dejar liquidez suficiente en la caja (300 mil millones de pesos) para arrancar 2025 sin paralizar gobierno. Para los mercados, y de ahí los ajustes cambiarios, no hay una explicación clara y convincente sobre cómo harán el ajuste del 10-12% en el gasto programable que han proyectado para 2025 para llevar el déficit al 3% y, aunque el secretario ratificó ese objetivo en el mensaje del lunes pasado, los economistas, empresarios e inversionistas no creen factible el recorte de gasto, porque varias de las obras de infraestructura con carga presupuestal no concluyeron en este año de cierre de administración de López Obrador.

Análisis Superior // Jorge Mendoza

(2024-06-07, David Páramo, Excélsior, . 1,3)

El Padre del Análisis Superior ha decidido utilizar una frase prefabricada y añeja para iniciar esta columna: Jorge Mendoza nació para ser servidor público. Ha colaborado en las administraciones de los últimos tres presidentes y lo deseable sería que se mantuviera en la de Claudia Sheinbaum puesto que combina experiencia y juventud (que abandonen al PAS las frases hechas). una mezcla muy útil en este cambio de administración. Una buena manera de evaluar su desempeño son los resultados que ha tenido como director general de Banobras: tiene indicadores que comparan favorablemente con los de la banca comercial, lo cual es un éxito mayor tratándose de un banco gubernamental.

Activo Empresarial // Peso en sube y baja... es el plan C

(2024-06-07, José Yuste, Excélsior, . 1,2)

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, confirmó que se vienen las 20 reformas del presidente López Obrador, incluyendo 18 reformas constitucionales. Estos cambios han generado incertidumbre en el mercado, con el dólar alcanzando los 18 pesos ayer. Entre las reformas, se encuentra la posibilidad de que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sean elegidos por votación popular, lo que podría comprometer la imparcialidad de la justicia. Además, se propone la desaparición de los órganos autónomos, como el IFT, COFECE, INAI y CONEVAL, lo que podría afectar la competencia y la transparencia en las decisiones públicas.

Veranda // Gómez Sierra, Sheinbaum y el turismo

(2024-06-07, Carlos Velázquez, Excélsior, . 1,4)

Como sucede en cada cambio de administración, el martes mismo inició la “gabinetitis”; un deporte nacional que consiste en inventar listas supuestamente susurradas por una “garganta profunda”, con los nombres de quienes ocuparán la titularidad de las secretarías de Estado en este caso de Claudia Sheinbaum. En una de ellas (seguramente hay más) aparece Altagracia Gómez Sierra como la próxima secretaria de Turismo, lo que es solamente un pronóstico de alguna mente exaltada. Primero que fue ella a quien un grupo de dirigentes del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), le presentó en privado los 10 compromisos que pide este organismo para desarrollar al sector.

Corporativo // Televisa y las elecciones

(2024-06-07, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)

La cobertura de las elecciones en México ha sido seguida por 30.2 millones de televidentes y 7 millones de personas a través de plataformas digitales de TelevisaUnivisión. TelevisaUnivisión fue el primer medio en proyectar el resultado de la elección presidencial, que luego fue confirmado por el INE. Según el Perfil de Compradores Internacionales de la Asociación de Miami Realtors, los mexicanos se ubicaron en el top 10 de los compradores extranjeros de bienes raíces en Miami, con un aumento en el interés después de las elecciones.

La Quinta Transformación // Sin control, medicinas apócrifas

(2024-06-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El IMSS ha interpuesto varias denuncias penales por el suministro de medicamentos no autorizados o apócrifos, pero el Órgano Interno de Control (OIC) no ha resuelto nada. Los laboratorios han denunciado a distribuidores de medicamentos no reconocidos o lotes que ellos no han fabricado o vendido. A pesar de las denuncias, poco o nada se sabe sobre las investigaciones.

En Petit Comité // Las cifras y los porcentajes que no cuadran

(2024-06-07, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)

A pesar de los resultados electorales del pasado domingo, la lucha por los espacios de poder no ha terminado. Ahora la batalla se ha trasladado al Congreso de la Unión, donde la oposición busca arañar alguna curul o escaño que le permita obtener una mayor representación y frenar la aplanadora guinda. Con los distritos obtenidos por Morena y sus aliados, el partido del presidente López Obrador se perfila para obtener la mayoría calificada en San Lázaro con 365 curules, mientras que en el Senado, con 83 puestos, estaría a solamente dos escaños de conseguirla.

Estrictamente Personal // 35 millones de votos, ¿sin consecuencias?

(2024-06-07, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

Después de la derrota en las elecciones del domingo, los líderes del PAN, Marko Cortés, y del PRI, Alejandro Moreno, no han ofrecido su renuncia. El PRI ha perdido el 80.3% de su militancia en los últimos cinco años, y ha perdido 11 gubernaturas, incluyendo el Estado de México e Hidalgo. El PAN ha perdido la gubernatura de Yucatán, Querétaro y Chihuahua.

Coordenadas // La imprudencia en la 4T

(2024-06-07, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La declaración del coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, sobre la aprobación de la reforma judicial propuesta por el presidente López Obrador antes del término de su gobierno, generó un impacto negativo en la cotización del peso frente al dólar. El analista político Salvador García Soto sugiere que esta declaración podría ser parte de una guerra interna en la 4T, con algunos grupos buscando que la próxima presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, adopte posturas más radicales. García Soto advierte que este episodio es un indicio de que se avecina un periodo complejo.

Ricos y Poderosos // Incertidumbre local en los mercados

(2024-06-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22)

Los mercados financieros en México han reaccionado negativamente a la posible mayoría calificada del partido Morena en el Congreso y la aprobación de las 20 reformas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. La caída de las bolsas y la depreciación del peso el pasado lunes 3 de junio, cuando se conoció la mayoría calificada de Morena, fue la primera

señal de preocupación. El jueves 6 de junio, el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció que en septiembre se concretaría la reforma al Poder Judicial, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y el Consejo de la Judicatura Federal, lo que provocó una respuesta negativa en los mercados.

La Gran Depresión // Lo paradójico del relevo en Hacienda

(2024-06-07, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)

El relevo en la Secretaría de Hacienda entre el gobierno saliente de Carlos Salinas de Gortari y el entrante de Ernesto Zedillo hace 30 años fue complicado, pero desde entonces los relevos han sido tranquilos y ordenados. Sin embargo, el relevo entre el gobierno de Andrés Manuel López Obrador y el de Claudia Sheinbaum es suigéneris, ya que el mismo secretario de Hacienda, Arturo Herrera, se convertirá en el primer titular de esa cartera en el gobierno entrante. Mientras que en la Secretaría de Hacienda del eventual gobierno de Claudia Sheinbaum habrá un secretario de Hacienda que se dedicará a corregir los excesos en el gasto público, que buscará recomponer los desequilibrios entre ingreso y gasto, y que empezará a reparar los altísimos niveles de endeudamiento que dejará el gobierno que, afortunadamente, ya se va.

TREN MAYA

Crimen Y Castigo // Las prioridades del INAH

(2024-06-07, Crimen y Castigo, El Universal, . 24)

Aunque una labor muy importante del Instituto Nacional de Antropología Historia (INAH es la divulgación y la investigación del patrimonio cultural de México, la institución se ha empeñado, al menos en los últimos cinco años, en precarizar sus escuelas, recortándoles presupuestos y abandonándolas Así se lo contamos en el reportaje “ENAH, una escuela en ruinas ignorada por el INAH”. Ahí dimos cuenta del deterioro que enfrenta la Escuela Nacional de Antropología e Historia, pilar en la enseñanza de la arqueología e historia en México. No quisimos sólo reportar lo que vimos: profesores y alumnos, con miedo a ser castigados, nos dijeron que sí, en efecto, la ENAH cada vez recibe menos presupuesto, menos alumnos y menos profesores. La dirección del INAH calificó de falso y tendencioso el reportaje y afirmó más de una vez que todos los problemas señalados ya estaban siendo atendidos. Entonces, hicimos lo propio y solicitamos al INAH, vía transparencia, la información completa sobre los presupuestos asignados de 2014 a 2023. Y. oh sorpresa, comprobamos lo que todos señalaron durante años, que las escuelas del INAH les han escatimado recursos para operar. ¿Cuál es la justificación para tal decisión? Estamos pendientes de las respuestas del INAH y su titular, Diego Prieto, quien hace unas semanas afirmó que, sí puede, volverá en octubre a dar clases la ENAH. ¿Volverá a la escuela a la que tanto le negó recursos para operar? No lo sabemos, pero sí queda claro que su mega presupuesto para 2024 -más de 8 mil mdp-, se va al Tren Maya, que al parecer seguirá siendo un gran proyecto del segundo piso de la 4T.

"Yucatán seguirá seguro: es un activo a cuidar"

(2024-06-07, Yazmín Rodríguez, El Universal, . 1,12)

Vamos a unir el Tren Maya con el puerto Progreso, modernizar el puerto de altura, crear parques industriagas natural y hacer el segundo anillo metropolitano, que sería el segundo anillo periférico de Mérida. Nos consintió el Presidente, 600 mil yucatecos recibieron 10 mil millones de pesos en programas sociales, pero además de eso, el proyecto integral del Tren Maya, el nuevo hospital

Horán, la remodelación del Kukulcán, el gran parque de La Plancha el museo del meteorito, las obras de Chelem, Chuburná, Chicxulub, Izamal. Dzibichen. Pisté, Chichén Itzá, Valladolid, todas esas obras van incidiendo en el desarrollo de Yucatán.

Campeche avanza en diversificación económica; se instala en estados con mayor crecimiento del país

(2024-06-06, Redacción, Milenio (sitio),)

Con la apertura hacia nuevos proyectos de inversión y la estrategia de diversificación, impulsada por la actual administración estatal, Campeche (con un crecimiento de 5.3%) se colocó en los primeros meses del 2024 como la cuarta entidad con mayor desarrollo económico. Gran detonador para estos porcentajes tan favorables fue la construcción del Tren Maya y su infraestructura complementaria que impactó directamente en al menos 31 localidades de cinco municipios campechanos.

México perdió cinco lugares en captación de divisas turísticas

(2024-06-07, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

Luego de participar en el anuncio de la temporada 2024 de avistamiento de luciérnagas en Tlaxcala, el secretario de Turismo manifestó que los resultados del proceso electoral federal permitirán dar seguimiento a su trabajo en la dependencia. "Habrá beneficio a la actividad turística, por la continuidad de acciones como seguir fortaleciendo los programas internos (hay que recordar que los Ángeles Verdes estaban en vías de desaparecer)". Desde su perspectiva, la próxima administración seguirá las acciones enfocadas a seguir incrementando nuevos nichos de mercado y verá ya el resultado de los productos turísticos que se han creado y del Tren Maya, por ejemplo. Torruco reiteró que su gestión concluirá el 30 de septiembre. "Y qué mejor que terminar con el gran estadista: Andrés Manuel López Obrador".

[El Economista](#),

Generar ingresos y optimizar gasto, los retos del paquete económico 2025

(2024-06-06, Redacción, Dainzú Patiño, Expansión MX,)

La generación de ingresos tributarios y optimizar el gasto público son dos de las principales enmiendas que debe considerar la propuesta de paquete económico 2025, el primero a cargo del sexenio de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y que será entregado por el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, a más tardar el 15 de noviembre de este año. Con estas acciones, además de necesitar menos dinero para las obras como el Tren Maya y refinerías, es posible reducir el déficit fiscal, es decir, la diferencia entre lo que gasta y gana el sector público.

AIFA

Ofrecerá AIFA vuelos... ¡a Bulgaria!

(2024-06-06, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se prepara para ofrecer una nueva ruta internacional... ¡a Bulgaria! A pesar de crecer su oferta al extranjero, especialistas consultados descartan que esta ruta genere una gran masa de pasajeros, pues se haría con vuelos chárter. Este tipo de vuelos son esencialmente turísticos, destacó Rogelio Rodríguez, especialista del sector aéreo. Si bien la Ciudad de México se ha convertido en un punto turístico importante a nivel internacional, explicó, a los turistas europeos les atraen las playas y zonas arqueológicas

del País. “En ese sentido, este vuelo de Bulgaria es aislado, no se ve un futuro inmediato, ni siquiera a mediano plazo. No se ve con este vuelo una diferencia, aunque es bienvenida una operación de este tipo”, destacó.

Fallas en aduana del AIFA causa retraso y pérdidas a aerolíneas cargueras

(2024-06-06, Patricia Romo, El Economista (sitio),)

Fallas en el sistema electrónico de la aduana del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) están provocando retrasos de hasta ocho horas en el despacho de mercancías, según Air France-KLM Martinair Cargo. La directora en México de la compañía, Mathilde de Rocquigny, afirma que la situación actual es similar al “caos” que enfrentaron las aerolíneas cargueras en septiembre de 2023, cuando por decreto presidencial, toda la carga aérea salió del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y comenzó a despacharse desde el AIFA. Rocquigny lamenta la falta de contacto y presión sobre las autoridades del AIFA para resolver el problema.

El AIFA se extiende y se vuelve "europeo"

(2024-06-07, Redacción, Diario de México, . 4)

El AIFA se extiende y se vuelve "europeo" Se vuelve de clase mundial, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles anunció que ahora contará con su primer vuelo directo al Viejo Continente, en específico a Sofía, Bulgaria. Hasta ahora se desconocen más detalles.

AIFA se alista para la renovación de su sitio web

(2024-06-07, Redacción, Momento Financiero (Sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) está listo para una actualización importante en su sitio web, dejando atrás su perfil institucional para reflejar la imagen de una terminal “de primer nivel”. La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) busca que el nuevo portal no solo muestre la modernidad y calidad de las instalaciones, sino que también se convierta en una fuente de ingresos a través de la venta de productos y la prestación de servicios en línea. Este miércoles, el AIFA recibió propuestas técnicas y económicas de tres empresas interesadas en realizar la renovación: Novaker Fábrica de Software: 2.7 millones de pesos. MindMover Solutions: 2.9 millones de pesos. Renoiry Pictures: 7.3 millones de pesos.

REFINERÍA DOS BOCAS

Bitácora del Director // Siempre puede ser peor

(2024-06-07, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La actual, a cargo de Cuitláhuac García Jiménez, no ha sido la excepción. De acuerdo con la organización México Cómo Vamos, el estado está sumido en el último lugar en los indicadores fundamentales de bienestar, entre los cuales están los de salud, educación, acceso a información y comunicaciones y calidad medioambiental. Aunque es difícil caer más bajo, la ciudadanía veracruzana siguió retando a la ley de la gravedad, el domingo pasado, al dar el triunfo a Rocío Nahle en la elección para suceder a García Jiménez. Cuando aún falta casi medio año para la toma de posesión, ya se puede adivinar cuáles serán algunas de las características de su gobierno: la corrupción, la represión y la indolencia. Luego de que ella y sus familiares fueran señalados como propietarios de inmuebles que adquirieron después de que se encargó de la construcción de la refinería de Dos Bocas, la Secretaría de la Función Pública (!) dio a conocer, en vísperas de las elecciones, que investiga a Nahle por probables omisiones en sus declaraciones patrimoniales.

[Excélsior \(Sitio\).](#)

Racha positiva en la balanza comercial de Pemex

(2024-06-06, Redacción, La Prensa (Sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) ha registrado un saldo positivo en su balanza comercial durante los primeros cuatro meses de este año, ya que registró un promedio de 871 millones de dólares. Este logro representa una tendencia favorable para la empresa, al sumar cuatro meses consecutivos en números verdes. La estrategia para reducir la dependencia de importaciones de combustibles es una prioridad desde el inicio de la actual administración, que busca producir suficiente energía para satisfacer la demanda interna. Esta política resultó en una balanza comercial favorable para la paraestatal, con expectativas de mantener este saldo positivo a lo largo del año. Las proyecciones indican que, con el inicio de operaciones de la refinería Dos Bocas y la incorporación de dos plantas coquizadoras en construcción, se podrá reducir la importación de gasolinas en el país a un 5.8%. Este desarrollo es fundamental para consolidar la autosuficiencia energética de México.

SICT

Probarán nuevo módulo espacial mexicano "EMIDSS-6" en misión de NASA

(2024-06-06, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a través de la Agencia Espacial Mexicana (AEM), informó que el módulo espacial mexicano EMIDSS-6 ("Experimental Module for Iterative Design for Satellite Subsystems) se probará en una misión de la agencia espacial estadounidense (NASA, por sus siglas en inglés) este diciembre. El EMIDSS-6 coadyuvará al estudio del cambio climático, a fin de profundizar el conocimiento sobre el calentamiento global y aumentar la comprensión de su conexión con el aumento en frecuencia e intensidad de fenómenos hidrometeorológicos como huracanes, ante los que es necesario reforzar la construcción de nuestras capacidades en la región.

Secretarías firmaron un convenio para impulsar el desarrollo de la industria de semiconductores.

(2024-06-07, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen,)

La SHCP, Semarnat, Sener, SICT, Secretaría de Economía y demás firmaron un convenio para impulsar el desarrollo de la industria de semiconductores.

Se ha dado a conocer quiénes podrían ser parte del Gabinete de Claudia Sheinbaum.

(2024-06-06, Patricia Maldonado, EdoMex 102.9 ACIR Toluca,)

Se ha dado a conocer quiénes podrían ser parte del Gabinete de Claudia Sheinbaum, Martí Batres podría ir a Segob, Juan Ramón de la Fuente a SRE, Omar García Harfuch se haría cargo de la Secretaría de Seguridad, Marcelo Ebrard a la Secretaría de Economía. Además de Lázaro Cárdenas Batel a la SRE, Tatiana Clouthier a la Secretaría del Bienestar, Andrés Lajous a la SICT, Susana Harp a la Secretaría de Cultura, entre otros.

» SICT insistirá en bajar costo de espectro radioeléctrico: Jiménez Pons

(2024-06-06, Redacción, Calle México (Sitio),)

Ante el alto costo del espectro radioeléctrico en México, el subsecretario de Transporte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Rogelio Jiménez Pons,

detalló que este tema seguirá estando sobre la mesa, por lo que aún con el cambio de gobierno seguirán trabajando con las autoridades hacendarias este tema. Especialistas consideran que el alto costo del espectro genera que varias empresas no participen en sus licitaciones en México, por lo que no se permite la entrada de nuevos jugadores y una mayor competencia en el sector.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Llegada de Sheinbaum, oportunidad para subsanar deuda ambiental: CEMDA

(2024-06-06, Fanny Miranda, Milenio (sitio),)

El Centro Mexicano de Derecho Ambiental (CEMDA) consideró que la llegada de Claudia Sheinbaum Pardo a la Presidencia de la República, “abre una oportunidad histórica de subsanar las enormes deudas que en política ambiental se han acumulado durante décadas en el país y también de actuar desde hoy para garantizar un futuro sustentable y con perspectiva de género para México”. El Cemda destacó que Claudia Sheinbaum, quien será la primera mujer en ocupar la Presidencia, es una persona con formación científica, con alta especialización en temas medioambientales, quien incluso participó en el Grupo de Trabajo número III del Panel Intergubernamental de Cambio Climático (IPCC) de la ONU, por lo que llamó a la próxima mandataria federal a recomponer la relación entre sociedad civil medioambiental y el gobierno, abriendo el diálogo y los canales de colaboración. "Implica también reorientar las prioridades en materia presupuestal para asignar recursos suficientes y personal competente para que las dependencias mencionadas puedan cumplir efectivamente con sus obligaciones, así como para fortalecer los fideicomisos y apartados como el Anexo 16 del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), los cuales fueron concebidos para mitigación y adaptación a la emergencia climática".

REFORMA ENERGÉTICA

Debutaría aplanadora contra la Corte, INE

(2024-06-07, Claudia Salazar, Reforma, . 1,4)

Diputados y senadores electos de Morena y aliados confirmaron que de inmediato buscarán la aprobación de la reforma judicial y la desaparición de órganos autónomos con la nueva mayoría calificada alcanzada en el Congreso. Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena y próximo senador, afirmó que las 18 reformas constitucionales -además de 2 legales- presentadas por el Ejecutivo federal el 5 de febrero siguen vigentes, entre ellas la del Poder Judicial. Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT senador electo, descartó que siga el nerviosismo en los mercados financieros, pues ya se sabía que el llamado “Plan C” es un compromiso de campaña de Sheinbaum. Señaló que la ex Jefa de Gobierno ya dijo que ratificará al titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, respetará la autonomía del Banco de México. “Tampoco hay engaño cuando se dijo que habrá reformas muy importantes al marco constitucional, y que se necesitaban para el Plan C. Empezaremos con la del Poder Judicial. Indiscutiblemente esa reforma se va llevar a cabo, la reforma energética, la reforma electoral, sólo por mencionar algunas.

Morena impulsará en septiembre polémicas reformas de AMLO

(2024-06-06, Forbes Staff, Forbes MX (sitio),)

El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, avisó este jueves que el grupo parlamentario impulsará las 18 reformas constitucionales propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), para que sean votadas en septiembre, último mes en el cargo

del actual mandatario y cuando su alianza tenga una nueva mayoría en el Legislativo. Además de la judicial, otras reformas pendientes enviadas por el mandatario el 5 de febrero, Día de la Constitución, son la electoral, la militar y la energética, así como la que busca eliminar organismos autónomos.

[Pasantés DF CDMX \(Sitio\).](#)

Oficialismo anuncia reformas a la Constitución de México

(2024-06-07, Redacción, El Periódico de México (Sitio),)

El líder en el Congreso del partido gobernante Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Ignacio Mier, dijo este jueves que impulsarán las 18 reformas constitucionales propuestas por el presidente, Andrés Manuel López Obrador, para que sean votadas en septiembre, último mes en el cargo del actual mandatario y cuando su alianza tenga una nueva mayoría en el legislativo de México. Además de la judicial, otras reformas pendientes enviadas por el mandatario el pasado 5 de febrero, Día de la Constitución, son la electoral, la militar y la energética, así como la que busca eliminar organismos autónomos.

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció que las 18 reformas propuestas por AMLO en febrero se votaran en septiembre.

(2024-06-07, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha activado su "plan C" tras el triunfo de Morena y sus aliados en las elecciones del 2 de junio. Ignacio Mier, coordinador de los diputados, anunció que las 18 reformas constitucionales del presidente se votarán en septiembre, cuando se cuente con la mayoría calificada en el Congreso. La junta de coordinación política ha acordado que las iniciativas están vigentes y la comisión de puntos constitucionales está lista para elaborar el dictamen. Se espera que el proceso legislativo continúe con la participación de los senadores, diputados y senadoras electas, así como de la presidenta electa y el gobierno saliente. Entre las reformas destacadas se encuentran la del Poder Judicial, la reforma energética y la reforma electoral. Mier asegura que estas reformas brindarán más garantías a la inversión nacional y extranjera, al eliminar la corrupción y la componenda. Los resultados electorales, confirmados por el conteo rápido, el PREP y el recuento, respaldan la estrategia del "plan C" para alcanzar dos tercios de la representación en la Cámara de Diputados y la Cámara de Senadores.

DELEGACIONES CMIC

"Se necesita una presidencia municipal que cumpla con lo que promete en campaña": Roger Peralta ContactoWebmail

(2024-06-07, Redacción, Cabo Mil BCS (Sitio),)

En entrevista para Al Cabo Noticias, el representante en Baja California Sur de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Roger Peralta, mencionó que se tiene un gran reto ya que hay un rezago en diferentes áreas: "se ha platicado del PDU, Servicios Públicos, obras públicas, Oomsapas, para que se atiendan algunos puntos que se han dejado de atender". Comentó que hay un rezago por la falta de recursos para hacer obra pública. En cuanto a servicios públicos opina que hay falta de atención tanto de equipo como de mano obra para atender este tema. Referente al Plan de Desarrollo Urbano, dijo que no se ha concretado y en el Oomsapas hay falta de agua y escurrimiento de aguas negras. Llamó a atender el tema de la

reserva territorial: “porque no hay para hacer vivienda”. Mencionó que también es importante que se elijan los perfiles adecuados para cada uno de los puestos de gobierno.

[Alianza Empresarial invita a actores políticos ganadores a trabajar por el bien común de Tlaxcala](#)

(2024-06-06, José Carlos Avendaño, La Jornada de Oriente PUE (sitio),)

La Alianza Empresarial de Tlaxcala invitó a todos los actores políticos, tanto ganadores como aquellos que no obtuvieron el triunfo, a trabajar de manera conjunta y colaborativa por el bien común de Tlaxcala, pues señaló que la unidad y el diálogo son esenciales para superar los retos y aprovechar las oportunidades que enfrenta la entidad. De igual manera, solicitó a los nuevos funcionarios mantener una comunicación abierta y estrecha con el sector empresarial y la ciudadanía, promoviendo mesas de diálogo y colaboración para abordar las necesidades y desafíos que enfrenta el estado. “Agradecemos a los ciudadanos de Tlaxcala por su participación activa en estas elecciones, demostrando una vez más el compromiso con el futuro del estado”, concluyó la Alianza Empresarial. “Reiteramos nuestro compromiso con el desarrollo económico de Tlaxcala y con la creación de condiciones que favorezcan la inversión, la generación de empleo y el crecimiento sostenible”, puntualiza esta alianza integrada por Coparmex, Canacintra, Canaco Servytur Tlaxcala, Canirac, AHMET y **CMIC**.

[Piden dar prioridad a constructores sin trabajo](#)

(2024-06-06, Redacción, Periódico la Voz COAH (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, pedirá al gobierno estatal que se dé prioridad a los constructores que actualmente no tienen trabajo, esto dentro de su proyecto de crecimiento para la región centro. El presidente Humberto Prado Montemayor mencionó que actualmente con 70 los socios adheridos a la cámara, sin embargo hace meses eran más de 100, el resto tuvo que emigrar a otras regiones o estados en búsqueda de trabajo ante la falta de economía y proyectos. La solicitud de la **CMIC** tiene como objetivo reactivar la economía local y generar empleo para los constructores que han sido afectados por la falta de proyectos.

[Actualizan Reglamento de Construcciones de Pachuca](#)

(2024-06-06, Redacción, Síntesis PUE (sitio),)

El Cabildo de Pachuca aprobó por unanimidad la actualización del Reglamento de Construcciones y Acciones Urbanas, el cual no había sido modificado desde hace más de 28 años. La actualización facilitará la aplicación de la Ley de Asentamientos Humanos y Ordenamiento Territorial del Estado de Hidalgo. En 25 reuniones se armó dicho documento con apoyo del Colegio de Arquitectos, Colegio de Ingenieros Civiles, la Cámara Mexicana de la Construcción (**CMIC**), la Asociación Mexicana de Hidráulica y el Colegio de Arquitectos e Ingenieros.

[Unidos para fortalecer el economía de la región Totonaca](#)

(2024-06-06, Linda Díaz, Noreste VER (sitio),)

Con la presencia del alcalde, Eric Domínguez Vázquez, en su carácter de Presidente del Consejo de Economía de la Región Totonaca, así como del Lic. Everardo Paíz Malagón, director de Promoción a Emprendedores y MIPyMES, y a su vez Secretario Técnico del Consejo de Economía de la Región Totonaca, en representación del titular de SEDECOP. Enrique Nachón

García, la tarde de este jueves se realizó la Primera Sesión Ordinaria de dicho organismo. En ella participaron representantes del sector empresarial como CANACO SERVYTUR, CANIRAC, CANACINTRA, **CMIC**, y Consejo Coordinador Empresarial, además del área pública como CIITA IPN, UTGZ, ITESPR, entre otros organismos.

[Aprueban Reglamento de Construcciones y Acciones Urbanas en Pachuca](#)

(2024-06-06, Redacción, Al día Noticias HGO (sitio),)

En sesión ordinaria, el Cabildo de Pachuca aprobó por unanimidad el Reglamento de Construcciones y Acciones Urbanas del Municipio de Pachuca, con el que los integrantes de las comisiones involucradas se declaran competentes para el estudio análisis y emisión del proyecto. Los trabajos se realizaron en coordinación con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Hidalgo, el Colegio de Arquitectos, Asociación Mexicana Hidráulica, Colegio de Ingenieros y Arquitectos, Colegio de Ingenieros Hidalguenses y la Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano, Vivienda y Movilidad de Pachuca.

[La Voz de... Es tiempo de trabajar unidos](#)

(2024-06-06, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio),)

Para el presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Juan Manuel Pérez Herrera, una vez pasadas las elecciones, llegó el tiempo de volver a trabajar unidos en beneficio de la entidad y de todos los potosinos. Señaló que “Desde mi punto de vista, tenemos que hacer valer la cuestión de las autoridades que están en el Instituto Nacional Electoral para conocer y dejarnos de especulaciones, sobre todo para ponernos a trabajar, quién está y quién creen, nos corresponde como país, como pueblo, como trabajadores, como empresarios, como sea, ponerle ganas para que esto salga muy bien para el país”.

[Porteñas encabezan Comité de Damas de la CMIC Veracruz-Sur](#)

(2024-06-06, Redacción, Diario del Istmo VER (sitio),)

La Delegación Veracruz Sur de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, también tiene rostro de mujeres porteña, pues es Mariana Piruska Bustos Fosado quien encabeza el Comité de Damas y a la que se le tomó protesta ante las representaciones nacionales. “Es un honor presidir el Comité de Damas **CMIC** Delegación Veracruz Sur, Gracias por su confianza y no voy a prometer acciones irrealizables, tengan la certeza de que esas dos o tres misiones a ejecutar serán de calidad y con ahínco, pensando en los beneficiarios inmediatos desde el amor y manos del voluntariado”, enfatizó la presidenta del Comité de Damas.

[IP, dispuesta a trabajar con nuevos gobiernos](#)

(2024-06-06, Redacción, 24 Horas Yucatán YUC (sitio),)

Empresarios, miembros de la iniciativa privada en Yucatán, coincidieron en trabajar de la mano del gobierno que encabezará Joaquín Díaz Mena y la administración municipal de Cecilia Patrón, con miras a construir un mejor futuro económico para los habitantes del estado. En el sector de la construcción, su líder Raúl Asís Monforte González señaló que en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** “estamos muy felices con los resultados no porque haya ganado un candidato, nosotros no tenemos candidato ni tenemos partido, estamos felices porque ganaron los que quiso el pueblo que ganen.

[Infraestructura detonará en mi administración anuncia Rocío Nahle a la CMIC](#)

(2024-06-06, Redacción, Presencia VER (sitio),)



Empresarios de la construcción afiliados a las diferentes secciones de la **CMIC** en el estado, dialogaron hoy con la gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle García quien les presentó el dossier de proyectos que se realizarán en los próximos seis años en coordinación con el gobierno federal que encabezará Claudia Sheinbaum Pardo. La infraestructura es un eje prioritario en el Plan Estatal de Desarrollo 2024-2030 y crecerá exponencialmente en Veracruz lo que generará empleos y atraerá más inversión a todos los sectores económicos y productivos, coincidió la Ingeniera Rocío Nahle García ante asociados del Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

[Golpe Político VER \(Sitio\)](#), [Más Noticias VER \(Sitio\)](#), [El Demócrata VER \(sitio\)](#), [Oliva Noticias VER \(Sitio\)](#), [Imagen de Veracruz VER \(sitio\)](#), [Cambio Digital VER \(Sitio\)](#), [Hoy Xalapa VER \(Sitio\)](#), [Avanradio Veracruz VER \(sitio\)](#), [Noreste VER \(sitio\)](#), [Los políticos Veracruz \(sitio\)](#), [Hora Cero VER \(sitio\)](#), [Palabra de Veracruzano VER \(sitio\)](#).